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Председательствующий. Спа-

сибо, Сергей Николаевич. 
(Аплодисменты.) 
Уважаемые коллеги! Сергей Нико-

лаевич дал достаточно серьезную 
информацию для оценки наших воз-
можностей, в том числе в вопросах 
развития межмуниципального хо-
зяйственного сотрудничества. Без-
условно, без соблюдения законода-
тельства, без выполнения тех требо-
ваний, которые сегодня установлены 
в масштабах государства, мы не мо-
жем говорить об эффективном раз-
витии муниципального самоуправле-
ния, местного самоуправления, а 
также об эффективном управлении 
на муниципальном уровне.1 
Тем не менее, мы продолжаем ра-

боту. И я бы хотел предоставить воз-
можность выступить президенту 
Фонда «Института экономики города» 
Косаревой Надежде Борисовне. Этот 
институт, этот фонд имеет большие 
наработки, серьёзные наработки, ак-
тивно участвует в законотворческой 
деятельности. И я заранее благода-
рен Надежде Борисовне за ту работу, 
которую она уже делает, и будет 
продолжать делать в интересах му-
ниципального сообщества.  
Пожалуйста, Надежда Борисовна. 
Косарева Н. Б. Спасибо боль-

шое. 
Я хотела бы остановиться на че-

тырёх... 
Председательствующий. Наде-

жда Борисовна, я прошу прощения. 
Единственное, просто обращаюсь к 

                                                           
1 Окончание. Начало см. в ¹1, 2010 г. 

вам и ко всем коллегам. Просьба – 
семь минут. Спасибо. 
Косарева Н. Б. Хочу остановить-

ся на четырёх вопросах. 
Первый вопрос – это тема, кото-

рая уже поднималась Виктором Ни-
колаевичем, это деятельность ассо-
циаций, как одной из форм органи-
зации межмуниципального сотруд-
ничества. 
Но, к сожалению, нужно констати-

ровать, что между той формой, кото-
рая сегодня используется, а именно, 
как коллективно-совещательная 
форма, и форма представительства в 
органах государственной власти, в 
какой-то форме обмен лучшими 
практиками и той формой, которую 
Виктор Николаевич критиковал, как 
хозяйственную деятельность, суще-
ствует масса других вариантов, кото-
рые, к сожалению, сегодня ассоциа-
циями никак не используются. 
Что я имею в виду? Это и созда-

ние некоммерческих организаций с 
точки зрения развития методическо-
го обеспечения, учебного, юридиче-
ской поддержки, и так далее, и тому 
подобное. Это и включение в про-
цесс принятия решений при разви-
тии инвестиционных процессов, 
принятие решений по бюджетным 
инвестициям, и так далее, и так да-
лее, и тому подобное. 
То есть мне представляется, что в 

решении надо отразить бы вот воз-
можные направления развития дея-
тельности ассоциаций, чтобы они не 
превращались, как это сегодня есть, 
исключительно в площадки для про-
ведения «круглых столов». 
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